
 

 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DES ARBITRES 

 
 

RAPPORT D’ACTIVITE 
 

Saison 2022/2023 
 

1°) BILAN DE LA CDA POUR LA SAISON ECOULEE 
 
Nous avons 194 arbitres pour le district de l’Eure, qui se compose comme suit :  

• 3 fédéraux 

• 38 arbitres de ligue 

• 153 arbitres de district, et stagiaires. 
 
2°) LES DESIGNATIONS 
 

• Nous remercions nos deux responsables de désignations, M. DE PASQUALE, des seniors et M. 
DOMINGUEZ CONDE, pour les jeunes. 

• Remerciements à MM. FECIL et BANNIER pour les désignations des observateurs, 
 
3°) FORMATION 
 

Tous nos remerciements à MM. HUE et MARTIN, responsables de la formation seniors et jeunes. 
Plusieurs visioconférences de MM. FECIL, MARTIN, MOULIN, pour nos arbitres. D1-D2-D3 et 
JEUNES. 
• Stagiaires, formateurs : MM. FECIL, MARTIN, MOULIN  
• Formation en salle et formation en visioconférence en début saison. 
• Séances de formation (des lois du jeu) plus tests de connaissances pour tous les arbitres, et 

observateurs du DEF. MM. MARTIN – FECIL– MOULIN – HUE – OSMONT 
• Préparation de plusieurs jeunes avec un examen probatoire pour passer l’examen de jeune 

arbitre de ligue, MM. MOULIN – OLIVIER – BOISSIERE 
• Contrôle de connaissances pour tous les jeunes arbitres du district. 

 
4°) FELICITATIONS 
 

• A M. OLIVIER Louison pour sa réussite à l’examen fédéral. 
• A tous nos arbitres stagiaires qui ont été reçus en pratique. 
• A nos jeunes JAL reçus à l’examen pratique et théorique.  

 
 



***** 

 

Le Président         

Jacques FECIL      
 



 

 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
COMMISSION DEPARTEMENTALE DE PROMOTION DE L’ARBITRAGE 

 
 

RAPPORT D’ACTIVITE 
 

Saison 2022/2023 
 

Nous remercions le comité directeur pour la confiance qui nous a été accordée pour animer cette 
Commission et les moyens importants alloués pour réaliser ce projet “Avenir 2022-2024”. Cette 
commission a mis en place des sous commissions ayant, chacune, une feuille clairement déterminée. 
Nous remercions également Mathieu Moulin, notre CTDA, pour tout le soutien qu'il apporte sur toutes 
les sous commissions de la CDPA. Un merci également à Muriel Farçy pour son soutien sur les 
différentes missions confiées. Enfin, remerciements à Jacques Fecil et son équipe ainsi que l’ensemble 
des membres du Pôle Arbitrage pour leur accompagnement et leur confiance sans faille dans les 
différents travaux de la CDPA.  
 
Pour rappel, voici notre raison d’être et les objectifs fixés sur cette saison :  
 

 



 
 
 
Nous vous présentons l’organigramme actuelle :  
 

 
 
 
Nous vous présentons les comptes-rendus des feuilles de route de Sous commissions : 
 
La Sous commission « UNSS » présidée par Erwan ROUTIER :  
 
Nombre de membres : 5 
Nombre de réunion annuelle : 1 



 

 
 
La sous commission « l'arbitrage féminin »  présidée par Nathalie YVELAIN : 
 
Nombre de membres : 4 
Nombre de réunions annuelles : 2 
 

 
 
La sous commission « Ecoles d'arbitrage » présidée par Johnny DELHOMME : 
 
Nombre de membres : 5 



Nombre de réunions annuelles : 2 
 

 

La sous commission « référents arbitre » présidée par Sébastien LEMARIE : 
 
Nombre de membres : 3 
Nombre de réunion annuelle : 1 
 

 
 
 
La sous commission « Accueil et fidélisation des arbitres » présidée par Frédéric MARTIN : 
 



Nombre de membres : 6 
Nombre de réunion annuelle : 0 

 
 
 
En plus des travaux réalisés par chacune des Sous Commissions, la CDPA s’est lancée sur différents 
projets transverses répondant aux besoins de recrutement & de fidélisation des arbitres. En voici les 
grandes lignes : 

- Suivi des recrutements des nouveaux arbitres avec une véritable dynamique de recrutement 
liée à l’excellent travail des formateurs FIA. Une variation positive de + de 12% par rapport à 
l’année dernière :  

 

- Un questionnaire d’audit sur le sujet de l'arbitrage a été envoyé à chaque club afin de faire 
un état des lieux sur ce sujet. Une première depuis la création de la CDPA. Avec plus d’une 
trentaine de clubs ayant répondu, cela a permis d’orienter notre feuille de route. 

- Organisation de 2 réunions “clubs” autour du thème de l’arbitrage : Réunissant les clubs 
fédéraux et régionaux du DEF afin d’échanger sur le sujet de l’arbitrage dans le club et mettre 
en œuvre des plans d’action individualisés au sein de chaque club.  



- L’organisation d’un échange de bonnes pratiques autour de l’arbitrage avec le Comité Côte 
d’Or de handball. Cela a permis d’ouvrir notre champ des possibles, comprendre et identifier 
des actions positives sur l’arbitrage, dans d’autres sports.  

- La prise de contact massive avec des personnes souhaitant débuter l’arbitrage via des listes 
remontées par l’UNSS & la FFF :  

 

 

 

En conclusion, la CDPA s'est réunie 4 fois cette année, en séance plénière, afin de partager l’avancée 
des feuilles de route des Sous-commissions, échanger sur les actualités arbitrage, prendre des 
décisions sur les projets en cours. 

La saison à venir sera sous le signe de la “concrétisation” et “l’approfondissement” des nombreux 
projets lancés grâce à cette très belle émulation créée, de l’engagement, de la disponibilité et du 
dévouement sans faille de l'ensemble de nos membres. Le contenu de ce rapport d’activité est le fruit 
de leur travail.   
 

Notre ambition : “Anticiper l’avenir pour construire le présent” 
 
Nous avons eu une grande satisfaction a animé cette commission sous le format inédit d’une co-
présidence. Nous remercions une nouvelle fois le président du DEF et son comité directeur de la 
confiance qu’ils nous accordent afin de mener à bien notre feuille de route. 
 
A l’année prochaine !  
                  Les Co-Présidents 

                       Frédéric MARTIN & Louison OLIVIER  

          

 


